

NEUES AUS DER PARTNERSCHAFT FÜR DEMOKRATIE IN DER SAMTGEMEINDE BERSENBRÜCK

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitwirkende und Interessierte,

hier kommt der zweite Newsletter für dieses Jahr und damit einige Infos, was bisher geschehen ist und auf was Sie sich noch freuen können!

Rückblick: Demokratiefest

5 Jahre Partnerschaft für Demokratie in der Samtgemeinde Bersenbrück! Das durften wir gemeinsam feiern beim Demokratiefest am 04. und 05. Mai 2024 in Bersenbrück. Am Samstag wurde das Fest mit einem Abendprogramm in der Aula der von-Ravensberg-Schule eröffnet. Eine rhythmische Besen-Einlage à la Stomp und die Impro-Show mit Livemusik begeisterten die 70-80 Teilnehmenden. Am Sonntag gab es von 10 bis 17 Uhr viel abwechslungsreiches Programm. Stände von Projektträgern, Sport und Spiel, Workshops, Bühnenprogramm usw. standen dem bunt gemischten Publikum zur Verfügung. Über 500 Leute kamen trotz des wechselhaften Wetters. Mehr Infos und einige Fotos finden Sie unter <https://pfd-bersenbrueck.de/projekt-2-2-2024.html>.

Rückblick: Jugendförderprogramm #pro4YOUth

Zum Abschluss des Demokratiefestes fand am 05. Mai das #pro4YOUth-Event statt! Hier stellten die Jugendlichen ihre Projektideen selbst vor. Dann wurde verkündet, welche Projekte durch die Partnerschaft für Demokratie gefördert werden. Das Ergebnis: ALLE neun Projektanträge wurden bewilligt:

1. "Zeltlager Ankum" vom Zeltlager Ankum: 1.000 € für Outdoorspiele
2. "Action Night for Kidz" von der Kolpingjugend Ankum: 1.000 € für eine Nacht im Bullermeck
3. "Jugendraum Neugestaltung" der Jugendgruppe aus der kath. Kirche Bersenbrück: 1.000 € für Spiele und die Eröffnungsfeier
4. "Wir sind ein Team - in Höhen und Tiefen" der ehrenamtlichen Teamer der evang. Bonnusgemeinde: 856 € für einen Ausflug zum Kletterwald
5. "Neugestaltung Aufnahmeraum Podcast Jugendsprache" der Podcastgruppe Jugendsprache: 1.000 € für Möbel, Deko, Mikros usw.
6. "Neustart Jugendtreff Kettenkamp" von der Jugendtreffgruppe: 1.000 € für Spiele, Musikanlage, Kühlschränke usw.
7. "Korsika Bersenbrück" der DLRG BSB e. V.: 1.000 € für Kühlschränke und Fahrräder
8. "Sprühen vor Begeisterung" vom Jugendrat Kettenkamp: 700 € für das Graffiti-Projekt
9. "Aufwertung Dorfgemeinschaftshaus Druchhorn" von der KljB Druchhorn: 1.000 € für Billard und Dart

Insgesamt gab es somit 8556 € Zuschuss für Projekte von Jugendlichen. Wir freuen uns sehr über das Engagement der Jugendlichen.

Fotos vom Event – inkl. von der Breakdance-Show der Osnabrooklyn Crew – gibt es hier:

<https://pfd-bersenbrueck.de/jugendforum.html>

Aktuell: 5. Interkulturelle Woche

Wir als Partnerschaft für Demokratie planen derzeit die 5. Interkulturelle Woche (IKW) in der Samtgemeinde Bersenbrück! Diese ist im Kern für den Zeitraum vom 20.- 29. September 2024 geplant, es ist aber auch möglich, dass Veranstaltungen davor oder danach stattfinden. In diesem Jahr möchten wir erneut unter dem Motto „Neue Räume“ gemeinsam mit Ihnen Räume der Begegnung und des Austausches schaffen und Räume zum gemeinsamen Erleben und Nachdenken öffnen. Da die IKW von dem Einsatz der Menschen vor Ort lebt, möchte ich Sie hiermit herzlich einladen als Projektpartner diese Woche mitzugestalten und Aktionen zu organisieren. Wenn Sie eine Veranstaltung planen möchten, würde die Organisation und Durchführung dieser ganz in Ihrer Hand liegen. Wir als PfD stellen Fördergelder zur Verfügung, die Sie für Ihre Veranstaltung beantragen können. Im Anhang sende ich Ihnen ein Merkblatt und das Antragsformular zu. Anträge für IKW-Aktionen müssen bis zum **21. Juli** bei mir eingereicht werden (per Mail oder Post).

Aktuell: Fördergelder im Aktionsfonds

Es ist noch genügend Geld im Fördertopf! Vereine und andere gemeinnützige Einrichtungen können gerne noch Fördergelder für Projekte in der zweiten Jahreshälfte beantragen. Förderrichtlinien und das Antragsformular stehen hier zum Download bereit: <https://pfd-bersenbrueck.de/formulare.html>. Bei Anträgen mit einer beantragten Fördersumme bis zu 1.000 € erhalten Sie innerhalb von 7-8 Tagen eine Rückmeldung. Über Anträge von über 1.000 € wird in der Sitzung des Begleitausschusses entschieden. Die nächste Sitzung ist am 22. August.

Ausblick: Bevorstehende Veranstaltungen

Zu einem von uns geförderten Projekt möchte ich Sie gerne hiermit bereits einladen: Am 20. September kommt die Filmregisseurin und Autorin Frau Irene Langemann für eine Lesung aus ihrem Roman „Das Gedächtnis der Töchter“ in die Samtgemeinde. In dem Buch schildert sie die Schicksale russlanddeutscher Familien in verschiedenen Epochen und Regionen. Merken Sie sich den Termin gerne schon vor. Zudem haben die Omas gegen Rechts aus Bersenbrück nächste Woche zwei Veranstaltungen, auf die ich Sie gerne ebenfalls aufmerksam machen möchte. Sie finden dazu zwei Flyer im Anhang.

Leiten Sie diese E-Mail gerne an Interessierte weiter. Ich bedanke mich für Ihr Interesse und wünsche einen schönen und erholsamen Sommer.

Wenn Sie keine E-Mails mehr wünschen, antworten Sie bitte einfach auf diese Mail, mit dem Hinweis, dass Sie den Newsletter abbestellen möchten. Doppelsendungen bitte ich zu entschuldigen.

Mit freundlichen Grüßen

Leona Bienk

